



DIE GEBIRGSKANTONE

Regierungskonferenz der Gebirgskantone
Conférence gouvernementale des cantons alpins
Conférenza dei governi dei cantoni alpini
Conferenza da las regenzas dals chantuns alpins

Communiqué de presse

La conseillère d'Etat Carmelia Maissen (GR) élue à la présidence de la Conférence gouvernementale des cantons alpins

Lors de son assemblée plénière d'aujourd'hui, la Conférence gouvernementale des cantons alpins (CGCA) a élu Carmelia Maissen comme nouvelle présidente. La conseillère d'Etat grisonne succède au conseiller d'Etat glaronnais Kaspar Becker, qui a présidé la Conférence ces deux dernières années.

La conseillère d'Etat Dr Carmelia Maissen est la première femme à la présidence de la Conférence gouvernementale des cantons alpins. «Je suis reconnaissante de la confiance qui m'est témoignée. Les questions qui concernent les régions de montagne sont comme un fil rouge dans mon parcours professionnel et politique. Cette nomination me réjouit et m'honore donc, a déclaré Carmelia Maissen après son élection. C'est avec respect et engagement que j'endosse ce nouveau rôle. Nous vivons à une époque où l'on réclame de plus en plus des solutions uniformes au niveau national. Cependant, c'est oublier que les régions de Suisse présentent des situations très différentes les unes des autres et que les solutions schématiques ne sont de loin pas partout appropriées. Souvent décrié, le cantonalisme recèle néanmoins une bonne dose de responsabilité individuelle et d'esprit novateur. La structure fédérale de notre pays implique que les problèmes soient résolus en premier lieu là où ils surviennent, où les conditions et les causes sont le mieux connues et où les conséquences des décisions qui sont prises s'exercent directement. Cela concerne parfois l'énergie, l'aménagement du territoire, le tourisme, le développement régional ou encore les grands prédateurs, des domaines dans lesquels les cantons alpins sont particulièrement affectés et sont confrontés à de gros défis.»

Carmelia Maissen est membre du gouvernement du canton des Grisons depuis 2023; elle est à la tête du Département des infrastructures, de l'énergie et de la mobilité. Auparavant, elle a présidé la commune d'Ilanz/Glion de 2018 à 2022 tout en étant membre du Grand Conseil des Grisons. Carmelia Maissen est architecte EPF. Elle a consacré sa thèse au développement du bâti dans les Grisons durant l'après-guerre. Elle est membre du Centre du canton des Grisons.

Coire, le 27 mai 2024

Annexe:

photo

Personne de contact:

Conseillère d'Etat Dr Carmelia Maissen, présidente de la CGCA: 081 257 36 01 carmelia.maissen@diem.gr.ch

La Conférence gouvernementale des cantons alpins

La Conférence gouvernementale des cantons alpins (CGCA) a été fondée en 1981. Aujourd'hui, les gouvernements des cantons d'Uri, d'Obwald, de Nidwald, de Glaris, d'Appenzell Rhodes-Intérieures, des Grisons, du Tessin et du Valais en font partie. Initialement, le but de la CGCA se limitait à coordonner les questions en lien avec l'exploitation des forces hydrauliques. Depuis, la CGCA a étendu ses objectifs.

Aujourd'hui, elle vise une représentation commune de l'ensemble des préoccupations et des intérêts spécifiques aux régions de montagne en Suisse et à l'étranger. Cela comprend notamment les thèmes de l'aménagement du territoire et du tourisme, de l'énergie, des finances, de la circulation et de la politique extérieure (collaboration avec les régions alpines limitrophes). La superficie des huit cantons regroupés dans la CGCA représente 43,3% de la superficie totale de la Suisse. Environ 1,1 million de personnes, soit 13% de la population suisse, vivent dans ces huit cantons. La densité démographique moyenne dans le périmètre de la CGCA est de quelque 84 habitants par kilomètre carré (en Suisse: 215 habitants/km²).

Plus d'informations sur www.gebirgskantone.ch.